

**CONCEJO MUNICIPAL
LA HIGUERA**

SESION ORDINARIA N° 159
23 de Abril de 2021

En La Higuera, siendo las 11:20 del día Viernes 23 de Abril de 2021, en ausencia de Presidente del Concejo Municipal don Yerko Galleguillos Ossandón, asume la presidencia don Efraín Alegría Barraza , quien da comienzo a sesión ordinaria N° 159 del Concejo Municipal que cuenta con la asistencia de los concejales señores: Karen Carmona Fábrega, Rosita Guzmán Sasmaya y Beatriz Hernández Azócar. Ausente concejal Roquer González Rojas.

Actúa como Secretario don Mario Pizarro Bruzzone

Participa en calidad de Alcalde subrogante Carlos Flores González

Tabla a tratar:

- 1.- Observaciones acta de sesión ordinaria N° 157
- 2.- Lectura de Correspondencia Recibida
- 3.- Participación DIRECCIÓN DE OBRAS MUNICIPALES
- 4.- Entrega de Informaciones Alcalde
- 5.- Varios

En tratamiento punto N° 1 de la tabla Observaciones acta de sesión ordinaria N° 157

En observación:

Concejala Guzmán sin observaciones y aprueba acta

Concejala Carmona sin observaciones y aprueba acta

Concejal González sin observaciones y aprueba acta

Concejala Hernández sin observaciones y aprueba acta

Presidente Alegría no tiene observaciones, por lo que se da por aprobada acta de sesión ordinaria N° 157

Se da término a punto 1 de la tabla

En tratamiento punto N° 2 de la tabla Lectura de Correspondencia Recibida

Mario Pizarro da lectura a la correspondencia recibida:

- Memorándum N° 22 de la Secplan , que entrega información de licitación de proyecto "Convenio de Prestación de Servicios para la Mantenición, Reparación y/o Construcción del Alumbrado Público en calles, pasajes, espacios comunitarios y recintos municipales de la Comuna de La Higuera"
- Correo electrónico de Junta de Vecinos N° 2 de Chungungo representada por su presidente don Paulino Castillo Cuevas , que solicita subvención especial de \$ 2.000.000 para adquirir cámaras de seguridad, adjunta presupuesto

Se da término a punto 2 de la tabla

En tratamiento punto N° 3 de la tabla Participación DIRECCIÓN DE OBRAS MUNICIPALES

Presentes en sesión funcionarios don Sebastián Argandoña Director de Obras y don Eduardo Morales Inspector Técnico de Obras

Presidente Alegría dice buenos días don Sebastián le cedo la palabra para que pueda empezar a hacer su exposición

Sebastián Argandoña dice por la jefatura fui invitado a participar a esta sesión, contamos con don Eduardo Morales como inspector municipal, preparamos un pequeño resumen para informarles del estado de los proyectos que llevamos actualmente, contarles que llevamos 7 obras en ejecución: 1 HABILITACIÓN POZO PROFUNDO QUEBRADA HONDA, ejecutado por Dimatel, financiamiento de PMU IRAL, adjudicado por 72.824.777 millones, como característica tiene un aumento de plazo de 210 días, generalmente estamos teniendo todas las obras con aumento de plazo, por contingencia sanitaria, escases materiales, escases de trabajadores, CGE también tiene su demora, tres aumentos de plazo los cuales han sido fundamentado por CGE; 2 CONSERVACION PÉRGOLA DE ACCESO PRINCIPAL Y PÉRGOLA DE PATIO ESCUELA PEDRO PABLO MUÑOZ LA HIGUERA, ejecutada por Mauricio Ledezma, proyecto financiado por Programa de Fortalecimiento de la Educación Escolar Pública, adjudicado por \$ 71.158.787, esta obra está en ejecución; 3 INSTALACIÓN Y OBRAS ANEXAS CANCHAS DE FÚTBOL DE EL TRAPICHE, ejecutado por Demart Spa, proyecto PMU, está con aumento de plazo de 35 días, es tema materiales, mano de obra, recurrente dada la contingencia, ha habido demoras; 4 REPOSICIÓN SEDE ADULTO MAYOR NUEVO, Chungungo, está siendo ejecutada por empresa DEMART SPA, PMU Equipamiento Comunal , monto adjudicación \$52.654.143, la particularidad es la única obra que tenemos con aumento de obras, la particularidad de esta obra es que el diseño lo levantó una consultora financiada por CMP, esta consultora se llama Huella Local, hizo reuniones con la gente, socializó el proyecto, se expuso a la gente, se procedió a la licitación, pero la ejecución de la obra en visita de las autoridades , la gente se le acercó pidiendo más cosas como una bodega, sombreadero, barandas, entonces habían originalmente 60 millones y la obra se había adjudicado por 52 millones, teníamos un remanente de 7 millones que corresponde a las obras, 5 MEJORAMIENTO SISTEMA DE ALCANTARILLADO LOCALIDAD DE PUNTA DE CHOROS, empresa DEMART SPA, adjudicación por \$114.778.475, acá hay un aumento de plazo de 90 días por problemas con el diseño, contarles que en toda obra siempre va sufriendo modificaciones, tema alcantarillado a veces se les tapa una cámara y van surgiendo sorpresas, van surgiendo a veces pequeñas modificaciones producto de esto, meses después aparecen

estos elementos, como está sufriendo el diseño algunos ajustes, se pidió aumento de obras; 6 CONSTRUCCIÓN CASETA PARA CONTENEDORES DE BASURA, COMUNA DE LA HIGUERA, empresa DEMART SPA, PMU Equipamiento Comunal , adjudicado por 10 millones, está dentro de plazo de ejecución; por último 7 MANTENCION, REPARACION Y/O CONSTRUCCION DEL ALUMBRADO PÚBLICO EN CALLES Y PASAJES, ESPACIOS COMUNITARIOS Y RECINTOS MUNICIPALES EN LA COMUNA DE LA HIGUERA, Empresa DIMATEL, adjudicación por \$10.000.000 cerrados, cumple la fecha el 31 de diciembre; concejales esto es el resumen que les teníamos preparado

Presidente Alegría dice gracias Sebastián, le sugiero a los señores concejales ir por cada uno de los proyectos que usted mencionó, le sugiero colocar la imagen para que los concejales puedan hacer alguna observación proyecto por proyecto, esto nos agiliza bastante el trabajo, empecemos por el primer proyecto HABILITACIÓN POZO PROFUNDO QUEBRADA HONDA, alguna consulta a este proyecto

Concejala Guzmán dice tengo mis consultas, efectivamente estas siete obras que están en nuestra comuna y adjudicada por varios programas, todo lo señalado por el encargado don Sebastián Argandoña , me gustaría saber si nosotros como municipio invertimos en este pozo antes de los \$ 71.000.000 , preguntar por la recepción de esa obra, la profundidad de pozo que se hizo inversión con recursos municipales, preguntarle a don Sebastián si me puede responder, por la obra que pidieron aumento de plazo

Sebastián Argandoña dice afortunadamente está Eduardo que hace seguimiento a las obras, Eduardo si me puedes ayudar

Eduardo Morales dice quiero entender lo que pregunta la señora concejala, esos proyectos son dos proyectos, uno está recepcionado que fue la construcción del pozo, el otro proyecto hacer la caseta, instalación de sistema eléctrico, colocar los postes y eso es lo que está en esta etapa, no sé si con eso le contesto a la señora concejala

Concejala Guzmán dice mi pregunta era, usted mencionaba que estaban en la confección de dos obras paralelas al pozo, consultaba netamente por la recepción de la confección del pozo, ¿usted me dice que eso ya está recepcionado?

Eduardo Morales dice sí, pero hay que tener una claridad, el proyecto está dividido en dos situaciones, una fue la construcción del pozo y eso se terminó y se recepcionó, ahora estamos en la etapa de habilitar el pozo con una calidad de agua para riego y consumo humano, en eso se está, para eso se tuvo que pedir la servidumbre de electricidad que ha demorado mucho, después fue la conexión que tenía que ver con CGE, esta obra termina el 26 de Mayo, tiene avance de casi el 80%, falta tema hidráulico, de hacer conexiones de tubería para tema de cloración y de la carga de los camiones, invito a cualquier concejal que quiera ir a ver las obras me informa y yo los acompaño, es lo que puedo decir

Concejala Guzmán dice me gustaría que la recepción de la construcción del pozo, me gustaría ver la posibilidad de si ese informe ya lo tiene en sus manos, pueda ser enviado al Concejo Municipal, más que nada hacerle seguimiento porque son recursos municipales y de Gobierno Regional, pero me gustaría tener en mis manos y revisar esa recepción en terreno , porque fui al lugar en ese momento con dos colegas concejales que me acompañaron y me encontré con que eso siempre se mantuvo cerrado, no pude visualizar netamente el trabajo que se hizo ahí, fui dos o tres veces antes que empezará la segunda etapa, pero me encontré con la misma situación de que el pozo estaba sellado con su cámara y con candado, por eso me gustaría tener ese informe de la recepción y si usted nos podría acompañar para poder tener esa facilidad y tener la visión más en terreno del cumplimiento de una obra anhelado por el sector de Quebrada Honda Eduardo Morales dice ningún problema, entiendo su interés, ustedes tienen el derecho de ir a las obras cuando lo estimen conveniente, yo siempre ofrezco acompañarlos, el informe de la recepción de la primera etapa del pozo se las voy a hacer llegar, estoy con teletrabajo voy los días jueves al municipio

Presidente Alegría dice quisiera poder agregarme a las consultas que está haciendo la concejala Rosita respecto a la primera etapa la construcción del pozo, me apersoné en tres oportunidades, en una de ellas me entrevisté con el ejecutor del proyecto, él me manifestó que ya estaban terminando la construcción, estaban previo a la prueba de bombeo, de análisis, me llamó la atención que salía muy poca agua y me dice que estaba dando 1 lts/seg, esto contradice a lo que todos esperábamos y a lo que el Alcalde en un momento manifestó en una sesión que en principio daba 8 lts./seg., después que daba 4 lts./seg., en definitiva la información que tiene mayor validez es la que se determina a través de la prueba de

bombeo que daba 1lt./seg., tiene un grado de contaminación de minerales pesados, proceso de cloración, va ser principalmente para tema de consumo humano, en esa oportunidad en la primera parte la persona encargada el señor Villanueva, me dice que se hicieron 57 metros y el proyecto dice que es un proyecto de 60 metros, deben haber razones técnicas de por qué no se hicieron los 60 metros, la consulta es si ustedes en la recepción , ustedes miden la profundidad del pozo cuando recepcionan, tiene directa relación con que se nos dijo metro de conducción tenía valor de 500 mil pesos, tiene directa relación con lo que se adjudica la obra y con lo que se paga y directa relación con la cantidad de agua que se puede extraer, la última oportunidad que viajé con concejales Rosita y Karen no se pudo hacer nada porque el pozo ya estaba sellado, ese pozo no está abierto para que cualquier persona lo pueda ver o examinar, se entienden las razones, esa es mi consulta

Eduardo Morales dice don Efraín usted ha sido alcalde y sabe cómo es el sistema, la inspección evaluó la profundidad que se hizo porque se mide con instrumento, después hay una comisión, en esa comisión fueron los funcionarios nominados, insitu se midió la profundidad, se midió 61 metros, inclusive es 1 metro más, son 61 metros, fue medido con instrumento, y quedó establecido en el acta de recepción provisoria la que les voy a enviar

Presidente Alegría dice tenía la duda porque el propio ejecutor de la obra dijo que habían 57 metros, ahora si usted dice que después con instrumento más científico puede corroborar eso, esto está directamente relacionado con la cantidad de agua y con los montos que se cancela, si es así excelente se cumple con el proyecto, me llama la atención la cantidad de tiempo de ampliación, son 210 días en un proyecto menor, por lo que se ha dicho de la escasez de materiales que existen en las ferreterías, en todos los locales de entrega de materiales, las complicaciones que puedan haber, me parece excesivo en un proyecto menor , además DIMATEL tiene la expertis eléctrica, porque este proyecto la segunda parte son 80% eléctrica, mínimo son las obras civiles, me llama la atención lo usted planteó que había complicación con paso de servidumbre, fui 9 años presidente de esa comunidad agrícola y eso es lo más fácil para poder hacer la entrega del paso de servidumbre en un proyecto que es beneficio para la propia comunidad, difícil que haya sido pro tema de cuarentena, la directiva tiene la facultad para poder

entregar paso de servidumbre para un proyecto que se beneficia a toda la comunidad

Eduardo Morales dice le voy a responder eso que a mí no me corresponde, el paso de servidumbre se demoró un buen tiempo, a la presidenta costó sacarle la firma por diferentes temas, fue muy demoroso eso, DIMATEL no podía hacer los trámites sin la firma de la presidenta de la comunidad , la ampliación de plazo fue por la demora de la servidumbre y otro que la postación estaba hecha, pero CGE se toma sus tiempos y se demora, la infraestructura corresponde cierre perimetral, confección de caseta de estructura metálica para el uso de la bomba, hay varias cosas que tenía ese proyecto, por eso invito a los concejales cuando sea prudente acompañarlos y darles las explicaciones insitu porque es más fácil

Presidente Alegría dice entiendo, pero no deja de sorprenderme, yo siendo comunero no se necesita tener una reunión de asamblea de comuneros para entregar certificado de paso de servidumbre, me llama la atención la demora en la entrega de ese documento, tratándose del tema del agua que es fundamental para la vida de las personas de ese sector, 210 días de ampliación me parece excesivo en una obra menor, proyecto menor de 72 millones de pesos, para que decir de los 210 días que tiene el otro proyecto, eso va ser un tema que vamos a tocar después, gracias don Eduardo; no habiendo más consultas pasamos a segundo proyecto CONSERVACION PÉRGOLA DE ACCESO PRINCIPAL Y PÉRGOLA DE PATIO ESCUELA PEDRO PABLO MUÑOZ LA HIGUERA , alguna consulta a este proyecto que está en ejecución

Concejala Guzmán dice está la ejecución sin aumento de plazo imagino que deben estar trabajando dentro de los plazos establecidos en la ficha técnica, así que no tengo reparos

Presidente Alegría dice pasamos al tercer proyecto Instalación y Obras Anexas Canchas de Fútbol de El Trapiche, tiene 35 días de ampliación, imagino que está en ejecución, no hay mayores complicaciones

Concejala Guzmán dice yo estuve en el lugar hará una semana atrás, estuve observando de lejos que no tiene mucho avance, no sé cómo van a cumplir, no vi nada de avance, vi un perfilado en el piso, dos personas trabajando, sin tema sanitario, no había supervisión, me acerqué al señor que cuida y trabaja que es funcionario, preguntándole por tema auto cuidado, eran jóvenes, vi poco avance, no sé si realmente están visitando estos lugares para que la empresa vaya cumpliendo a cabalidad dentro

de un contrato, tengo respaldo, fotografías que saqué desde lejos, pero si hice las consultas al señor que trabaja en esa cancha

Concejala Carmona dice sería bueno que, no sé si Sebastián podría dar a conocer que ha pasado con esta empresa que se adjudicó esta obra

Sebastián Argandoña dice uno hace las visitas a terreno, hay excavaciones, si uno lo ve a simple vista y pareciera que obra no tiene avance, tiene la particularidad que son módulos desmontables, son contenedores que se están fabricando y después se llegan a montar no más, la idea son como container que se pueden montar y trasladar, por eso queda la sensación de poco avance, no se ve, tiene 35 días, pero es eso

Presidente Alegría dice ojalá que la empresa pueda adaptarse al tiempo, entendiendo que esto se basa en mucha adquisición de materiales, vuelvo a reiterar hay escasez de materiales, en ese sentido las empresas y personas han tenido complicaciones en poder adquirir el materia; tenemos REPOSICIÓN SEDE ADULTO MAYOR NUEVO AMANECER DE CHUNGUNGO , proyecto bastante conversado acá y planteado por concejala Guzmán, me llama la cantidad de ampliación de plazo son 210 días, no se Rosita si quiere agregar algo más respecto a este proyecto

Concejala Guzmán dice sí presidente, esto ha sido gran tema, he sido bien critica, recibí propuestas y estudiada en el acta N° 157, que fue aprobada, la señora Nohemy cual ha sido el procedimiento, encuentro una obra muy viciada, quiero hacer hincapié, muy ampliado de plazo, he cuestionado a esta empresa DEMAR SPA, están con tres obras licitadas en nuestra comuna, hay desmedro presupuestario muy alto dentro de las bases que les facilita las posibilidades de bajar su momento en la adjudicación, si el monto es 60 se adjudicaron por 44 millones , también tiene proyecto de casetas contenedores, también tiene obra de Punta de Choros, esta empresa pica por allá y pica por acá, he estado en terreno visitando, especialmente en Chungungo todas las obras que están en nuestra comuna, que es nuestra obligación como autoridades poder visualizar, poder tener observaciones técnicas que ya uno maneja, esta obra me acerqué y conversé confeccionando la caseta contenedores de una sola persona que usa casco blanco, pregunté por la sede y me dice que están con una demora porque no hay materiales, porque hay robo, dice que pusieron las ventanas y las puertas y que las volvieron a sacar porque hay robos, he ido miles de veces, visita con presidente de junta de vecinos, visita con responsable de Villa Canadá don Julio Zamorano, encuentro

insólito que sigan dando plazo, hay unos recursos que fueron aprobados, 10 millones entregados para poder terminar algunas obras me imagino, se les ha dado muchas facilidades a esta empresa, yo cuestiono, de hecho mencioné que voy a hacer las presentaciones pertinentes donde corresponde, encuentro que esta empresa está incumpliendo los contratos, las licitaciones, para mi está picando, se adjudicó las casetas de Chungungo y de Caleta y esta con cuatro personas trabajando, un día en Caleta otros día en Chungungo, no ha tenido la seriedad de poder tener gente trabajando, tema material puede que podemos tener problemas y eso se entiende y no lo voy a cuestionar, pero cuestiono a la empresa poco seria, lo vuelvo a repetir esta empresa ha viciado tres obras emblemáticas, anhelado por la comunidad y necesita un respeto la comunidad , le pido Sebastián ser muy encarecido en visitar a esta empresa, poner el punto a la i en la seriedad que debe tener, también la recepción de don Eduardo porque no están cumpliendo con la ficha técnica, no están cumpliendo con un compromiso de licitación, está muy viciado especialmente la sede de Chungungo, voy a ser muy majadera, ha sobrepasado el límite de la buena voluntad de esta empresa algunas garantías de ampliación, sabiendo que deben cumplir, estamos con tres obras que están picoteando por acá y por allá, no tiene seriedad a las responsabilidades de estas obras emblemáticas que tenemos en nuestra comuna

Sebastián Argandoña dice concejala precisar que la adjudicación es por 52 no por 44 millones, con respecto a los tiempos, la ampliación es hartito, Eduardo hace seguimiento a las obras casi todas las semanas, tenemos registro fotográfico de esta obra, esta obra el diseño fue levantado externo al municipio, ha tenido problemas con la aprobación de alcantarillado particular, trámite aún no está lista, esta obra empezaron en Noviembre del año pasadola idea es buscar a otro proyectista de alcantarillado, eso tiene demora importante, el Servicio Salud se demora en promedio 6 meses en aprobar alcantarillado particular, la empresa tiene un 90% avance desde Diciembre del año pasado, desde el año pasado en Diciembre y ha estado esperando el tema de alcantarillado para poder ejecutarlo, estamos a la espera de aprobar alcantarillado para que empresa pueda ejecutar esa partida, básicamente es eso, cuando hablamos que tiene 200 días de ampliación, cuando sabemos que está metido Servicio de Salud tratamos de ser bien cautelosos en los plazos

Concejala Carmona dice escuchando atentamente lo que planteó Rosita, efectivamente sería bueno a través de don Carlos ver este tema con la empresa directamente, para que pueda ser que estas obras se concreten en los plazos establecidos, porque al final comprende lo que dice la colega porque una empresa el que mucho abarca, mientras más tiene no concreta nada definitivo, es preferible que se vayan paso a paso mejor

Concejala Hernández dice pienso lo mismo que la colega Karen, hay que hacerle un seguimiento, hay que tratar de apurar la causa, porque los adultos mayores hace rato están esperando por su sede, hay que tratar de cumplir los plazos, porque 200 días es mucho plazo para terminar sede de ellos , don Carlos a lo mejor podría conversar con la empresa y Sebastián que son los encargados del municipio, ver las observaciones que hay y poder apurarlos

Presidente Alegría dice agregarme a lo que planteó concejala Rosita Guzmán , en relación a los siguiente no deja de llamarme la atención que de siete proyectos, hay tres proyectos está ejecutando empresa Demart Spa, son proyectos no de mucha importancia en el monto, por eso mismo me llama la atención en sede adulto mayor un monto de 52 millones, tenga ampliación excesiva, cuando hizo la presentación la señora Nohemy respecto a licitación y adjudicación del proyecto, hay un proceso medio complejo y medio raro por decir lo menos, da sobrevaloración a presupuesto de la obra, ahí como que las empresas juegan con eso, puedan bajarse mucho y tener buen puntaje, la que finalmente termina por favorecer y adjudicarse la obra, esto obedece a la visita a terreno, entiendo lo que dice Sebastián en que concurrieron otras personas en tema diseño que fueron ajenos al municipio, estuvo CMP con aporte en el diseño, no me quedó claro respecto a la persona que falleció, en su momento fue funcionaria municipal la señorita Dinka Gallardo, pero tenemos buen recuerdo de ella como profesional y como persona, trabajó en el municipio realizó algunos proyectos los cuales se encuentran terminados, lo que quiero decir es que encuentro excesivo, porque la empresa cuando va a terreno tiene la obligación de poder asumir y conocer la condición del terreno, lo que se nos ha dicho hasta el momento es la roca que existe en todo el sector de Chungungo, recuerdo que ahí se han hecho proyectos de más costo y no hemos tenido tanta complicación con Servicio de Salud, el caso del Jardín, Biblioteca, por nombra algunos, ahí no tuvimos complicaciones para construir sistema de alcantarillado particular por el momento, creo que tiene que ver más con

las explicaciones que dio el Alcalde que era por las condiciones existentes, por la roca existente , por eso había justificación para pedir excedente, pero también tengo conocimiento por fotografía que tomó Rosita del proyecto en sí le faltaban otras cosas, como puertas y ventanas, hay una falencia por parte de la empresa y como dice concejala Beatriz desgraciadamente aquí quien está sufriendo las consecuencias son los adultos mayores, no se don Sebastián algo que responder sobre este proyecto, hago parte de las expresiones de las concejalas de que se agilice y se termine lo antes posible este proyecto

Sebastián Argandoña dice respecto al tema alcantarillado, la empresa no se va a arriesgar a ejecutar el alcantarillado sin la autorización del Servicio de Salud, tiene la salida que conecta, respecto a las puertas y ventanas, Eduardo recuerdo que les habían robado puertas, la empresa como estrategia las había retirado para instalarlas al final terminando la obra

Eduardo Morales dice no están instaladas, hicimos el recorrido ayer, han sufrido algunos robos, no me corresponde a mi defender la empresa, me corresponde que obra esté lo mejor terminada , espero que salga aprobación de Servicio de Salud, hemos sufrido rayones, las patean , algunas denuncias se han hecho a Carabineros, las empresas después ya no hacen las denuncias porque están cansados, están esperando la recepción provisoria para terminar la obra, en La Higuera no han colocado ningún calefón, porque los que colocaron los han robado

Concejala Guzmán dice hacer un alcance de lo que mencionó don Eduardo sobre el tema de los robos, es reimportante que la empresa le entregue a don Eduardo un informe, porque yo hice la investigación en Chungungo, fui al lugar y está cerrado completamente, tomé fotos que las envié al Concejo Municipal en ese entonces , en las fotos se ve claramente que hay resguardo, es difícil llevarse una puerta, creo que la empresa debería hacer un informe y entregarlo , porque yo pregunté a los vecinos y nadie sabe nada, quien verifica que eso es tan cierto, no voy a cuestionar lo que están mencionando ellos , espero que la empresa haga su reporte y entreguen esta información para que uno no cuestione a la empresa, se lo pido don Eduardo que tenga respaldo para el de lo que está mencionado la persona, porque estoy clara que las palabras se las lleva el viento

Presidente Alegría dice quedamos con el compromiso de poder ejercer mayor fiscalización para que haya una mayor agilización en la ejecución; pasamos a proyecto MEJORAMIENTO SISTEMA DE ALCANTARILLADO LOCALIDAD DE

PUNTA DE CHOROS por 114 millones, empresa DEMART SPA ha solicitado 90 días de ampliación, don Sebastián la ampliación se justifica por qué?

Sebastián Argandoña dice acá hay problema de diseño

Eduardo Morales dice lo que tengo que manifestar que no se olviden que la DOM parte con los planos y especificaciones listas para ejecutar, este proyecto hay profesionales en Secplan que están trabajando para definir algunas situaciones que se captan en terreno ya ejecutando la obra, esa es la demora del proyecto, sé que la gente de Secplan está trabajando para obtener eso, esa es la razón de la ampliación de plazo

Presidente Alegría dice no se llega a concretar bien las necesidades de esto, debo aclarar que esto es la consecuencia de un proyecto mal ejecutado de la empresa Carolina, donde hay proceso todavía en cuanto a poder mejorar esto y que tiene dos etapas, uno tiene que ver con tema administración municipal, el otro de poder mejorar las condiciones que quedaron mal hechas respecto a la empresa Carolina que está en quiebra y el representante está en España, algo así más o menos para ser bien breve, lo concreto quisiera preguntarle a don Eduardo se ha corregido el hecho, porque ahí tenemos personas que entienden el tema más técnico, se han hecho las preguntas a la directiva de APR para estar en consonancia con ellos y no cometer algunos errores que se cometieron anteriormente, de manera de poder hacer realmente dentro de los montos que fueron aprobados para lo que realmente necesitan un proyecto de alcantarillado para su buena ejecución y en beneficio para los habitantes, ¿se ha estado en contacto con la gente del APR de Punta de Choros?

Eduardo Morales dice lo que yo puedo manifestar es que la gente de Secplan con apoyo de la señora Liliana que maneja bastante el tema de alcantarillado más la señora Nohemy están trabajando directamente con el APR, han tenido buena relación, lo que estoy esperando es que salga la situación definitiva para poder fiscalizar lo que en estos momento todavía están determinando, eso ha producido ampliación de plazo

Concejala Guzmán dice preguntarle a Sebastián, ¿qué empresa se adjudicó esta?

Sebastián Argandoña dice Demart Spa, contarles que este proyecto tiene una importancia porque ya sabemos la historia que trae , estamos tratando de ser lo más cauteloso, con APR de tal manera que este proyecto salga de la mejor forma posible

Presidente Alegría dice pasamos a revisar CONSTRUCCIÓN CASETA PARA CONTENEDORES DE BASURA, proyecto también ejecutado por Demart Spa, ¿cómo está la ejecución de este proyecto?

Sebastián Argandoña dice está dentro de los plazos, entendemos que se han acercado algunas personas a hacer consultas, Secplan está viendo lo que respecta al diseño

Presidente Alegría dice en este proyecto se había pedido uso de un saldo por sugerencias que habían hecho los pobladores de la junta de vecinos, Rosita usted sabe algo

Concejala Guzmán dice sí, estuve en terreno, fui con dos jóvenes que estaban ocupando mano de obra de La Higuera, el encargado que no recuerdo el nombre, yo solicito una visita, que no están cumpliendo con tema de las bases, vi que las especificaciones técnicas dice que tiene doble malla y tiene doble radier, tengo las fotos, estuve y me bajé a sacar las fotos, son situaciones que se van escapando, hay que fiscalizarlos, hay que visitarlos, al final hacen el trabajo, al final son 36 metros cuadrados, consideré un diseño muy pequeño para el monto que se adjudicaron, también se adjudicaron por monto menor, después vienen, quedan como cortos, a petición de la junta de vecinos piden excedente, han sido muy solidarios con esta empresa, yo voy a fiscalizar a esta empresa porque no están cumpliendo, visualizar el tema de las obras, no están cumpliendo, hoy voy y mañana voy a ir a ver nuevamente si hay un avance, porque están picoteando en todos lados, después piden ampliación de plazos justificando que no hay material, seamos serios, si empezó a hacer obra en Chungungo de la caseta de contenedores termínenlo y tienen un plazo termínenlo y después empiecen con el otro, reciben terreno y se encuentran cortos de tiempo y vuelven a pedir plazos, hemos sido muy solidarios en darle ampliación de plazo a esta empresa, vuelvo a cuestionar a la empresa, no me da seguridad, sin comentario de lo que he dicho y pido que vayan a fiscalizar y visitar esta obra que se cumplan las especificaciones técnicas

Presidente Alegría dice recoger lo que sugirió don Eduardo Morales respecto que está con la disposición de poder coordinar la visita, usted pudiera coordinar con don Eduardo para la visita a Chungungo para ver específicamente este proyecto y la sede del adulto mayor, poder acompañar y tener más conocimiento y conocer las aprensiones que legítimamente usted tiene con estos proyectos, solamente sugiero eso

Concejala Guzmán dice don Eduardo dice que el ayer fue a hacer la visita a la empresa por tema sede, no sé si pudo pasar a ver esta obra de las casetas, no sé si estoy equivocada o no, de lo que escuché recién

Eduardo Morales dice se de la preocupación que ustedes tienen, estoy en régimen de teletrabajo, porque tengo enfermedades de base, cumplí mi edad para jubilar, pero pese a eso mi labor siempre ha sido hacia la comunidad, tengo que cuidar a mi señora que es crónica, venía tres días a la semana, pero como ahora ha subido un poco tema de covid, el municipio nos ha estado cuidando y solo voy el día jueves, no estamos todos los días como era antes, nosotros como municipio pequeño no tenemos la disposición de vehículos para estar todos los días en las obras, se hace todo lo que se puede, siempre hemos sido abiertos, con la concejala Rosita hemos conversado largamente por teléfono, nunca estoy defendiendo una empresa, llevo 25 años en la municipalidad y han pasado alcaldes, profesionales y ahí estamos, siempre con el norte de que cada vez mejore la comuna, por tanto lo que puedo manifestar es eso, ayer se echó hormigón en los radieres de Caleta Hornos, ahí a los trabajadores le pueden consultar, tuve problema porque el material no consideraba que no estaba correcto, tuve la suerte de estar ahí, pero a veces no es así, es porque las condiciones tanto de salud y lo que está pasando, son las que están dadas, así que sigo ofreciendo para cualquier día jueves coordinar el vehículo, para ir a visitar las obras y citar a la empresa para cuando ustedes vayan

Presidente Alegría dice pasamos al último proyecto MANTENCION, REPARACION Y/O CONSTRUCCION DEL ALUMBRADO PÚBLICO EN CALLES Y PASAJES, ESPACIOS COMUNITARIOS Y RECINTOS MUNICIPALES EN LA COMUNA DE LA HIGUERA, ejecutado por Dimatel por 10 millones, no ha pedido ampliación de plazo ¿cómo está la ejecución?

Sebastián Argandoña dice bien, es una obra de largo aliento, termina 31 de Diciembre

Presidente Alegría dice a propósito que me llamaron de Los Choros, se sorprendieron de buena forma de que están haciendo trabajo de instalación de alumbrado público en sector alto de Los Choros, sector de la Iglesia, más tirado al sector costa, están planteando que se siente más discriminando sector hacia oriente, sector en la parte alta de Los Choros, ¿esto obedece a ese proyecto, la instalación de esa luminaria?

Eduardo Morales dice este proyecto en lo que consiste es mantención alumbrado público en la comuna, cuando hay luces apagadas, esa es la función, cuando es extensión luminarias va por otro lado, no va por ese

lado, este proyecto y por eso dura un año es mantención de alumbrado público porque es responsabilidad municipal, cuando se apagan las luces don German Castillo es encargado de la primera acción, de responder inmediatamente y nosotros supervisamos el proyecto en su transcurso

Presidente Alegría dice a lo mejor don Carlos puede entregar mayor información, porque ahí dice construcción entiendo que es instalación de hilo piloto con la luminaria correspondiente, lo otro es un contrato que tiene el municipio durante todo el año con esta empresa para hacer mantención y reparación de alguna luminaria que no esté funcionando, veo en el título construcción y ahí es de hilo piloto con su correspondiente luminaria, por eso lo asociaba con esa situación que me explicaba una pobladora de Los Choros, en relación a proyecto que se está ejecutando en Los Choros, a que se debe eso, ¿quién lo está ejecutando?, ¿es otro proyecto?

Eduardo Morales dice lo desconozco

Presidente Alegría dice don Carlos usted sabe algo

Carlos Flores dice estoy haciendo las consultas

Presidente Alegría dice es un contrato que tiene municipio durante el año con Dimatel que es para mantención y reparación de alumbrado público, yo le sacaré la construcción porque para mí la construcción es instalación de hilo piloto con todo el aparataje, porque 10 millones es al año

Sebastián Argandoña dice es anual

Presidente Alegría dice ¿alguna consulta concejales por este contrato?

Concejala Guzmán dice en mis puntos varios he solicitado a la empresa de poder hacer vueltas reiteradas a las localidades por el tema mantención, porque en invierno, en La Higuera el tema de los loros, se van teniendo dificultades y esto es trabajo casi constante, entonces mi solicitud es que la empresa tenga la disposición y voluntad de ir nuevamente a los sectores a revisar y reparar, especialmente ahora en invierno que oscurece más temprano

Concejala Hernández dice solamente decirle que doy fe de lo que se está realizando, en La Higuera hemos tenido constantes apagones en el alumbrado público por los loros he tenido en mis manos los cables achurruscados, cuando hay garúa los cables chocan y se apaga la luz, lo bueno que tenemos a Germán Castillo, lo llamamos y él llama a la empresa el camión ha estado bien seguido y ha ido reponiendo las luminarias, me gustaría que a los presidentes de las juntas de vecinos se les diera el número de teléfono de Germán, porque muchas veces a lo mejor

no se pueden contactar, igual reiterarlo para que tengan el número del funcionario municipal, eso presidente

Presidente Alegría dice para terminar, porque don Carlos está buscando la respuesta, es posible que la pobladora se haya equivocado y haya sido un reposición , hemos planteado varias veces que necesitamos tener mayor alumbrado público en algunos sectores donde no lo tienen, hay un tema bastante repetido que se da en Punta Colorada, ha habido planteamiento de mi parte y de concejal Roquer respecto de una calle, poder hacer la sugerencia para que se pueda considerar el alumbrado público que es donde va hilo piloto que encarece costo , para terminar y agradecer la presencia de los profesionales de la Dirección de Obras Municipales , quedan proyectos y que es Alcantarillado de La Higuera de poder tener sesión más especial donde participe la empresa y municipio, la última vez solo estuvo la empresa para ver estado de avance del proyecto estrella por decirlo así , no sé si les parece bien poder considerar en una sesión posterior la presencia de la empresa y poder analizar el estado de avance del proyecto de alcantarillado, ¿ les parece?

Carlos Flores dice tengo la información de los trabajos que se estaban realizando en Los Choros, la parte trabajos CGE y municipio colaboró colgándonos del trabajo que hizo CGE para reponer luminarias, en el sector de la iglesia hacia el oriente los postes no cumplen norma, entonces hay que esperar el reemplazo de esos postes, la repostacion y después vamos a actuar de igual forma que hacia el otro sector

Presidente Alegría dice excelente y una respuesta muy fundamentada, que bueno que CGE esté con la preocupación de poder ir mejorando la electrificación, si no hay más consultas a los profesionales, agradecer la presencia de ellos, en cualquier momento vamos a estar en contacto con ustedes, gracias don Sebastián y don Eduardo , nos gustaría que nos hiciera llegar ese cuadrito de los proyectos que están en ejecución

Se da término a punto 3 de la tabla

En tratamiento punto N° 4 de la tabla Entrega Informaciones Alcalde

Carlos Flores dice tengo dos cosas, la más importante situación de la pandemia del covid al día de hoy y lo que está ocurriendo con las vacunaciones de covid y de la influenza que son procesos que están en paralelo en este minuto , a través del Secretario Municipal quien tiene sus

correos electrónicos ya le pedí que se los enviara a ustedes, pero les voy a contar resumidamente, del mes de abril a la fecha se han tomado 301 PCR de los cuales 36 han arrojado positivo, al día de hoy tenemos 16 casos activos en la comuna , 3 en Caleta Los Hornos , 2 en Quebrada Honda, 10 en La Higuera que son casos recientes, focalizados en una familia, 1 en El Trapiche, además de 1 paciente hospitalizado y desafortunadamente sumamos 3 fallecidos, en cuanto al proceso de vacunación tenemos 3231 usuarios con la primera dosis de vacuna contra el covid, un poco más de mil con segundas dosis, eso ha hecho que el proceso de vacunación de influenza se torne más lento que el año pasado , ya han transcurrido tres semanas y tenemos 771 usuarios vacunados contra la influenza, recuerdo que el año pasado en la primera semana prácticamente casi abarcamos el 100% de vacunados en la comuna y en la segunda semana teníamos más del 100% porque personas de otras comunas venían a vacunarse acá, pero esto se explica porque hay que esperar 15 días después de inoculados con la segunda dosis para aplicar la vacuna de la influenza, pero el criterio que se está usando para vacunar en contra covid es por grupos etareos y eso lo hace más lento todavía, a diferencia de la vacunación de la influenza pedimos compatibilizar con los grupos objetivos, de tal manera que si estamos vacunando en una localidad con una dosis o con la segunda dosis de covid dependiendo de cuál sea el grupo etareo, si hay personas que puedan recibir la influenza la puedan recibir en la misma ocasión, tenemos conformados dos equipos de vacunación que trabajan en paralelo, en este minuto un equipo de covid e influenza esta en Punta de Choros, el otro de covid e influenza hoy están en Los Choros; en relación a la atención de casos activos, ellos están siendo atendidos por profesionales del Cefam, hay un grupo conformado de tres profesionales que son los encargados como equipo covid de ver todos los días diariamente apoyados por los asistentes sociales de tal lo segundo ayer sesionó Comisión Regional de Uso del Borde Costero, se aprobó por la unanimidad de los asistentes la conformación del santuario de la naturaleza ubicado en la comuna , con una superficie aproximada de 1130 hectáreas presentado por la Comunidad Agrícola de Los Choros , ayer fue aprobado satisfactoriamente por Comisión Regional de Uso del Borde Costero a través de Seremi de Medio Ambiente, en términos de conservación de nuestro medioambiente es una buena noticia para nuestra comuna

Presidente Alegría dice a propósito de lo que informa respecto al tema de contagio y vacunación, dice que hay más de 3000 personas vacunadas con la primera dosis y cerca de 1000 con segunda dosis, hay una diferencia bastante grande , la consulta, ¿pero tenemos la reserva para la segunda dosis?

Carlos Flores dice tenemos dosis suficientes , a diferencia de vacuna de la vacuna de la influenza no nos estoqueamos excesivamente porque las vacunas tienen periodo de vigencia y tenemos que respetar los tiempos de cadena de frío, tenemos un stock suficiente y necesario como para poder ir ejecutando nuestro programa de vacunación de manera regular y normal

Presidente Alegría dice la diferencia que hay entre los 3000 y los 1000 , ¿ por qué esa demora, hubo una reticencia de la gente en vacunarse?

Carlos Flores dice sí, hubo resistencia de la gente y eso se ha ido superando, espero que en las próximas semanas, espero que para la próxima sesión de Concejo esta brecha entre la primera y segunda dosis se haya ido acortando, porque hoy tenemos más conciencia de la gente

Presidente Alegría dice desgraciadamente han tenido que ocurrir tres muertes en la comuna para que la gente tome conciencia, yo creo que eso agilizó después el proceso de vacunación, lo otro que me llama la atención que esto va a tener una complicación, según entiendo la vacuna de la influenza tiene que ser con segunda dosis y después de 15 días de segunda dosis , eso nos va a pillar casi adportas del invierno con problemas para las personas de la tercera edad adulto mayor con el tema de la influenza

Carlos Flores dice desde el punto de vista de la contingencia lo que hemos previsto es que en la medida que observemos que vamos avanzando con la segunda dosis vamos a potenciar el equipo de vacunación de la influenza, lo hablaba con director de Cefsam de poner dos equipos de vacunación de la influenza, así podemos aplicar la de la influenza, espero que podamos avanzar más rápido de tal forma que la llegada del invierno nos pille con más población vacunada con las dos vacunas

Presidente Alegría dice preocupa el aumento a nivel comunal sobre todo en La Higuera 10 casos , ¿eso obedece a una familia, o está más disperso?

Carlos Flores dice está focalizado en una familia, estamos insistiendo diariamente, estamos con seguimiento diario mañana y tarde para que haya buen comportamiento y estén asistidos suficientemente, porque hay niños que no están contagiados y eso es lo que nos preocupa

Concejala Guzmán dice una consulta ¿la persona de la que está hospitalizada de qué sector es?

Carlos Flores dice no tengo la información concejala, pero lo puedo averiguar, le consulto a Emilio para informarles, Emilio no está acá porque está cumpliendo una misión bien satisfactoria, finalmente después de mucho tiempo y creo que en algún concejo se planteó el traslado de contenedor para transformarlo en una estación médico rural, estamos instalando en sector Rancho de Tierra para que nuestra gente puede ser atendida ya no debajo de un árbol, sino que en un lugar más digno, partieron a las 9 rumbo a Quebrada de Pelicana, seguramente mañana voy a hacer una visita para ver como está y así hacer la próxima ronda ahí Presidente Alegría dice muy buena noticia, lo había planteado el tema hace unas sesiones atrás, había recogido esta idea de parte de la presidenta de la Junta de Vecinos del sector , así que me alegro por toda esa gente

Se da término a punto4 de la tabla

En tratamiento punto N° 5 Varios

Concejala Guzmán dice no tengo muchos puntos varios, dentro de la solicitud correspondiente, solo quiero dejar dos informaciones y compartirlas más que nada, dos cosas que mencioné en mis redes sociales, primero relacionado al camino costero de la ruta D190 a Totoralillo y el otro tramo de Totoralillo a Chungungo, no soy la que hace la gestión, acá hay un grupo, hay profesionales, funcionarios municipales , el CORE debe aprobarlo, después viene todo el tema protocolar, pero yo como concejala cuando hay obras en nuestra comuna y especialmente la que estoy mencionando el camino costero, de cierto modo voy a visitarlas, cuando lo hago, hago la visita me bajo inspecciono, pregunto, así ha sido el tema de este camino costero buscando el proyecto inicial, no tuve respuesta tan satisfactorio del presidente del CORE, él fue la persona que estuvo en corte de cinta de Museo Interactivo que tiene colegio San Andrés de Chungungo, ahí el mencionó que cuando fue presidente este proyecto era de 27 kilómetros , lamentablemente solo pudimos lograr un proyecto hasta Totoralillo Norte, eso significa los 16 kilómetros , ahí bien tela de juicio los otros 11 kilómetros , que le he hecho seguimiento, no tengo problemas con la empresa que se adjudicó, que lleva 7 u 8 kilómetros bien

armado dentro de su licitación y todo el tema técnico, pero si el reparo lo he tenido por los otros 11 kilómetros con empresa Bitumix, ellos tiene convenio global de 4 años, tiene plazo suficiente para entregar esta obra, ha tenido muchos problemas, ha sido malestar de mi sector en este caso Chungungo, Totoralillo y alrededores, he tenido muchas quejas, he llamado al director para poder plantearle este tema, pero cuando uno no es escuchada, las redes sociales sirven para informar, como concejala uno tiene la expertis de representar a la comuna o al sector, de esa manera uno sigue trabajando, de mi casa en zoom uno sigue trabajando, fui majadera, me hice responsable, manifesté el descontento que tengo personalmente de los 11 kilómetros del camino que está, hoy tuve reunión a la 9 de la mañana con Oscar Vásquez que representa a Bitumix para poder lograr entregar mis observaciones para hacer los reparos que corresponden , pero dentro de esa obra hay falencias, problemas y se va a generar costo económico para la empresa, pero mi preocupación es que Vialidad no tiene todo los recursos para mantener este camino que está quedando en pésimas condiciones, esa es la verdad , ese es mi primer mensaje, es necesario que ustedes lo sepan de por que hice esa publicación, la gente lo quiere interpretar a su manera y se respeta, la comunidad necesita el respeto de la información; por otro lado el tema de la cámara hiperbárica, no es una historia mía, no es historia de una persona específica, esa cámara es un trabajo anhelado por los pescadores a nivel regional, de los pescadores de todas las organizaciones gremiales, sindicales, de los trabajadores de Coquimbo, que representó y ha sido son los actores que han trabajado con todas las organizaciones, también existen organizaciones de nuestra comuna sindicales que han participado en estas mesas, si tengo que dar nombre tendría que nombrar a muchos de años de poder conseguir este equipo que beneficia al sector pesquero y a otras patologías o enfermedades como la diabetes y otros, mi publicación no es mi gestión, es netamente el seguimiento que hago, llamar a la presidenta del Core, estar en contacto con la comisión de salud y deporte que dirige el señor Sulantay, vicepresidente don Lombardo Toledo que han sido súper generosos en poder responder mis llamados, correos, wasap, la presidenta Adriana Peñafiel que también me entrega la información, porque el descontento que tiene el sector pesquero es que en realidad ese proyecto tan anhelado más de 378 de los recursos que se invertían en esta cámara, ellos lo veían como un tabú, ellos no ven la cámara, no veían que empresa se había adjudicado, tenían un

descontento tremendo, llevamos dos años con un grupo que los nombro ahí, Elmo Pérez, Mauricio Munizaga, personas de la Universidad Católica del Norte, personas del municipio de Coquimbo, Oficina de Pesca, esto es un seguimiento, llevo dos años haciéndolo, anteriormente lo había hecho público pero muy poquito y quiero compartirlo , quiero dejar que no es una gestión mía, lo que uno hace como concejal es seguimiento, que se pueda cumplir proyecto tan anhelado por el sector pesquero al que represento en mi comuna, represento a más de 720 pescadores de todo el sector pesquero de mi comuna de La Higuera, tener la información y entregarle la información, es un paso que estoy dando desde hace dos años, solamente quería compartir esas dos publicaciones que hice por Facebook, que casi nunca lo hago y cuando lo hago es con altura de mira y mucho conocimiento, también las visitas que he podido ir, seguir trabajando , ha sido complejo, cuidar tema sanitario y no exponerme mucho, pero la verdad es que estar en mi casa igual me ahoga y no poder estar en contacto con la comunidad, si ven publicaciones, si subo algo, quiero terminar con mi periodo como corresponde, cuando hice el juramento de poder representar y estar cien por ciento cercano con los vecinos de cada sector de nuestra comuna, solamente compartir la información que tengo y hacerle seguimiento a estas obras que están en nuestra comuna

Concejala Carmona dice la consulta es porque ya se iniciaron tema de clases en La Higuera con tema online, quisiera saber si el municipio ha tomado contacto con empresas de telecomunicaciones para saber si se ha mejorado la señal hemos tenido bastantes complicaciones , ¿si eso se ha podido mejorar, o que se hizo para poder dar ese paso?

Carlos Flores dice efectivamente hay un proceso de mejoramiento de las líneas hacía la comuna de La Higuera, no va a alcanzar a todas las localidades en un principio, son las instalaciones de la empresa Claro está trayendo fibra óptica, se están instalando de esa forma en las casas y en algunos lugares y eso ha permitido un mejoramiento de la señal, en esto es bien importante eso porque si bien es cierto habíamos hecho un mejoramiento a través de fibra óptica que trajimos por Movistar hacia la municipalidad y de aquí a algunas escuelas, no es menos cierto que hoy todos nuestros niños y jóvenes están conectados online y hoy las redes están más sobrecargadas, pero estamos trabajando en eso a través de la empresa que le mencioné

Concejala Carmona dice nosotros como municipio debiéramos tener señal abierta de wifi, deberíamos hacer esa inversión, desconozco como sería la modalidad o con que compañía, porque las compañías están mejorando el tema de la red de señal, pero eso va ser costo para la persona, la persona que no tenga recursos para contratar ese servicio de internet, no va a poder acceder a eso, nosotros tenemos que pensar que como municipio debiéramos entregar una señal de wifi gratuita para que nuestros alumnos no tengan inconveniente de conectarse a sus clases, hacia allá apunto la gestión del municipio, si por la pandemia tenemos que cambiar la modalidad de clases, también tenemos que darle la seguridad a nuestros estudiantes que pueda haber una señal abierta que el municipio pueda costear

Concejala Hernández dice le quería comentar que los chicos de acá de la escuela Pedro Pablo Muñoz y por lo que he sabido de todas las otras escuelas rurales están trabajando con guías, los tablets que aún no se lo entregan, pero primero empezaron con las guías, algunos cursos están online, pero solo lo que quieran conectarse, no es obligación, hay días que ellos se conectan y otros días no, cuando se han conectado no son más de cinco, pues trabajan con guías , los Tablet que se le van a entregar son para trabajar con cápsulas, se les graba la materia y dentro de las mismas guías que se le van a entregar, ahí no necesitarían internet, los Tablets son para chicos de pre kínder a 6° año, los de 7° y 8° seguirían online, pero ahora están con guías, los que quieran se conectan para hacer consultas a los profesores, pero no es tan obligatoriamente conectados online

Concejala Carmona dice pero pensando si en un futuro llegamos a situación parecida a esta, hablando por tema de igualdad de condiciones para nuestros niños de la comuna, siempre doy la experiencia de mi hija acá por el tema internet están en clases online, porque es muy distinto tema guías a poder estar en conexión con el profesor, si sabemos que no pueden estar presencialmente, pero a través de clase online tiene todo el derecho a acceder a ese tema, hacia allá debemos apuntar nosotros en poder mejorar nuestra señal y que los profesores puedan dictar una clase, porque le digo no voy a desmerecer el trabajo que se está haciendo, pero ellos merecen más, nuestros estudiantes merecen mas , eso es lo que dejo

Presidente Alegría dice quiero manifestar como profesor y como padre mi complacencia en lo expresado por concejala Carmona, porque creo que refleja la realidad tristemente de desigualdad en nuestro país, por la televisión vimos varias situaciones con respecto de una consecuencia de

esta pandemia en la educación, lo más concreto en Vicuña lo más cercano, nuestra comuna es netamente rural, pero en lo que plantea Karen lo comparto plenamente, en el derecho que le asiste a los niños de Los Choros, Punta de Choros, Caleta Hornos , Punta Colorada, El Trapiche los mismos derechos de los niños de La Higuera y los mismo derechos a los niños de La Serena, municipio debe empezar a pensar en cómo podemos tener, porque todo esto apunta hacia allá, la pandemia vino a desnudar la injusticia que vive nuestra comuna y de muchas comunas rurales en el país, creo que es la instancia propicia para poder encarar esta consecuencia nefasta del Covid, de tener una educación de calidad, a través de un derecho que nos asiste de mejorar la tecnología en nuestra comuna, reclamo como padre y profesor todo eso, poder optimizar los recursos hacer nuestra mejor gestión , felicito lo que nos informaba don Carlos Flores respecto de traslado de container para entregar una mejor atención de salud a las personas allá, pero hagamos también esfuerzo de cara a nuestros niños de poder derivar los recursos, aportes y poder tener red de wifi abierta y que mejore todas las condiciones, porque no puedo pensar que mis hijos, mis nietos tengan todos los beneficios de una tecnología y no así los niños de nuestra comuna, comparto y ojalá don Carlos como Alcalde subrogante pueda empezar a gestionar la posibilidad de tener wifi abierto para todos los niños de la comuna de La Higuera Concejala Hernández dice consultar a don Carlos por la instalación de las rejas protectora de Plaza Avenida La Paz

Carlos Flores dice estamos atrasados con eso concejala por dos razones, primero porque tuvimos que fortalecer equipo de vacunación y dispusimos una camioneta y conductor para apoyar el trabajo que se está haciendo en salud toda vez que lo tenemos priorizado en nuestra comuna, segunda razón es porque el equipo operativo que anda en el camión, porque hemos mantenido los dos camiones recolectores de basura por un tema sanitario , estamos repartiendo estanques de agua que han llegado, a ver si en la semana que viene podemos encarar ese problema señora Beatriz, porque nos queda por repartir estanques para APR que son de 20.000 litros y son muy grandes , ahí tenemos una ventana para poder abordar ese tema

Presidente Alegría dice tengo varios puntos, primero si acaso se realizó sanitización en los cementerios

Carlos Flores dice no eso está pendiente , hemos pedido apoyo al Regimiento porque las máquinas de ellos son más grandes, hay que

hacerlo en Los Choros y en Punta Colorada, ya pedimos apoyo al ejército, el equipo vino pero se focalizó en Caleta Los Hornos a propósito del brote de covid que teníamos hace dos semanas atrás

Presidente Alegría dice yo siempre he reconocido su condición de ser ejecutivo, pero aquí me está fallando don Carlos , por tercera vez le voy a plantear el tema, tengo fotografías de lo que ha planteado Marianela Zavala de Caleta Los Hornos por tema de retiro de contenedores, ahora se agrega contenedor en sector posta, hay basura en el suelo, están los contenedores destrozados, hedor, moscas urge que se dé solución lo antes posible, por foco infeccioso en el sector, eso puede contaminar a las personas, pero los propios trabajadores que están recolectando la basura de los contenedores con las manos, hay que tener mucho cuidado con eso, puede haber contagio de otras enfermedades por las personas que están trabajando , no vaya a ser cosa que Servicio de Salud se haga parte al respecto de la exigencia en las condiciones que están trabajando las personas en el retiro de la basura

Carlos Flores dice lo que estábamos esperando en ese caso era la disponibilidad de contenedores a reemplazar , en el caso de los verdes que puede levantar el camión, eso los tenemos disponibles ahora , pregunté ayer a Marcelo Araya y si están en la bodega , yo creo que los van a llevar la próxima semana y reemplazar los metálicos

Presidente Alegría dice durante varias sesiones hemos conversado de sistema que tenemos de retiro de la basura, la gente se acostumbró que eso es prácticamente como un vertedero van y botan la basura , se debe buscar otro lugar, o bien buscar otro sistema de recolección de basura, lo hemos conversado muchas veces de poder crear sistema que había anteriormente, como el que hay en Serena cada dos veces por semana se hace retiro, la gente se programa, tiene la basura en su casa en algún contenedor pequeño y de ahí se retira, pero estos lugares pasan a ser verdaderos vertederos, se bota la basura a veces afuera del contenedor y eso no es muy sano en ese sentido, ver que podemos hacer con respecto a solución definitiva de retiro de basura

Carlos Flores dice estoy de acuerdo, queremos hacer el mismo trabajo que hicimos en Punta de Choros , retirar los contenedores y hacer trabajo de educación que no demoró mucho en Punta de Choros, hoy hay pocos contenedores, la gente saca la basura diariamente, ese problema lo tenemos resuelto, pero nos falta Caleta Hornos que es comunidad grande y acá en La Higuera, estamos migrando para allá, vamos a poner aunque

sea los contenedores chicos y vamos a reforzar el tema de la educación, no lo vamos a poder resolver en una semana , porque hay que involucrar a la comunidad a las juntas de vecinos

Presidente Alegría dice lo otro plantear una sugerencia a mis colegas concejales de poder realizar punteo de iniciativas de proyectos para poder entregárselo a la Secplan, sabemos que hay muchas necesidades en todas la localidades y que muchas veces no han sido consideradas, esto es un ejercicio que debe ser coordinado con dirigentes de organizaciones de las localidades, muchos concejales se dan el tiempo de poder visitar las localidades y tener contacto con dirigentes y poder dejar un listado, priorizar las necesidades que hay en cada localidad, a lo mejor en sesiones posteriores, no en la del día 30, pero más adelante hacer este ejercicio de poder recoger y hacer un punteo de iniciativas, planteaba una persona de considerar una reposición plaza de Los Choros por dar un ejemplo , hay compromiso del Alcalde de adocretar el entorno de la plaza donde se realizan los actos cívicos; el otro punto es que la próxima sesión de Viernes 30 de Abril me está planteando que hay problema porque concejal Roquer González tiene control, pero también tenemos la Cuenta Pública, si acaso se puede realizar a las 15 horas, así coordinar con la Cuenta Pública, poder realizar sesión el día Viernes a las 15 horas y a continuación después la Cuenta Pública

Carlos Flores dice no hay problema en acomodar el horario, hagámosla en la tarde, no tengo ningún inconveniente

Concejales dicen no tener inconvenientes en sesionar en ese día y horarios

Siendo las 13: 17 horas y no habiendo más puntos que tratar se da término a la sesión de Concejo Municipal por Presidente Alegría

MARIO PIZARRO BRUZZONE
SECRETARIO MUNICIPAL